



Esciben de Manresa que algunos distinguidos jóvenes de dicha ciudad tienen el propósito de proponer á las Juntas Directivas de los principales casinos, la suspensión de los bailes de máscaras que ordinariamente se celebran, en prueba de sentimiento por los males que afligen á la madre patria.

Es digna de imitarse esta conducta.

Según cálculos efectuados en el ministerio de Hacienda, respecto á las fincas del Estado que pueden enagenarse, importará su venta unos cuatrocientos millones de pesetas. Como la mayor parte de estos edificios no producen ningún beneficio al Tesoro, se aliviará la carga al contribuyente, destinando el producto de su enagenación á las atenciones de la guerra.

## REGIONALES

Se cree que el día 10 del próximo Febrero cesarán de funcionar en Zamora las oficinas del ferrocarril transversal.

En Avila se están celebrando oposiciones á una canongía vacante en aquella Santa Catedral.

El Ayuntamiento de Palencia viene practicando gestiones para conseguir la instalación en dicha ciudad del cuarto Depósito de sementales, actualmente en Valladolid.

En Zamora parece que andan cuadrillas de obreros por las calles implorando limosna, por carecer de trabajo.

El Ayuntamiento de la vecina capital piensa estudiar la manera de proporcionarles ocupación, sinó á todos á la mayor parte.

Hace ocho días que empezó á sentirse enfermo, de un reuma muscular, el Ilustrísimo Prelado de Palencia, don José María Blanc y Barrón, sin que por lo pronto revistiera gravedad alguna la referida dolencia.

Mas desgraciadamente, en la mañana de anteayer, empezaron á notarse algunos síntomas que indicaban el inesperado agravamiento, por haberse localizado en los centros nerviosos del cerebro y el no menos importante de la circulación, en vista de lo cual le fué administrado el Viático, al ilustre enfermo, á las dos de la tarde, asistiendo la ciudad en pleno.

En Valladolid han actuado últimamente, ante el Tribunal de oposiciones á las Notarías vacantes en el distrito, los señores Montero Luis y Calleja Courel.

En el último sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid, resultó premiado con 70.000 pesetas el número 29.921, de cuyo billete habían sido vendidos nueve décimos en la Administración de la Fuente Dorada, que desempeña la señora viuda de Cermuda y el otro en la de la calle de Quiñones, á cargo de doña Sinfuosa Vitores, viuda de Pérez Terán.

## POLITICAS

### BOLSA.

22 Enero.—Interior, 63'80, Exterior, 76'70. Amortizable, 75'45. Cubas viejas, 93,40. Cubas nuevas, 79'65. Banco, 384'00. Tabacos, 208'50. Aduanas, 95'55.

### Cambios.

Paris vista, 24'50 Londres 00'00

La Regente ha firmado hoy los siguientes decretos de Ultramar:

Trasladando á la plaza de Subintendente de Filipinas á don Manuel Sastron y Piñol, Consejero de Administración de dichas Islas.

—Concediendo honores de jefe superior de Administración á don Luis Gonzalez y Fernandez.

Idem id. á don Gabriel Castilla y Labajo.

Tambien ha firmado S. M. la Reina el decreto de indulto general que hoy habrá publicado la *Gaceta*, y algunos nombramientos de Fomento en el cuerpo de archiveros y bibliotecarios.

Una comisión de la Asociación de la Prensa ha visitado al señor Cánovas del Castillo para rogarle que en el indulto que se publicará hoy, con motivo del santo del Rey, se comprendiese el caso del señor Reparaz.

El señor Cánovas se mostró muy afectuoso con los comisionados, pero manifestó que le era imposible acceder, por hallarse excluido del indulto los delitos sometidos á la jurisdicción militar.

Ahora bien, si la competencia que hoy se ha visto en el Supremo, se decidiese en favor de la jurisdicción civil, entonces los tribunales ordinarios resolverán lo mas oportuno conforme á los términos del real decreto.

## LOCALES Y PROVINCIALES

### SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Nuestra Señora do la Paz, San Timoteo y San Feliciano.

*Catedral*.—A las nueve y media solemne misa conventual. No hay homilia.

*Hermanitas de los pobres*.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

*Adoratrices*.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las 5 de la tarde estación, trisagio, meditación cánticos y reserva.

*Capilla de las Hijas de Jesús*.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

*Iglesia conventual de la Magdalena* (PP Carmelitas).—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve de la mañana. A las nueve y media misa solemne.

*Iglesia conventual de San Esteban*.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve. A las diez solemne misa conventual. A las tres y media de la tarde visperas cantadas, rosario, sermón y adoración del Niño Jesús. Indulgencia plenaria para los cofrades del Niño y siete años y siete cuarentenas rezando la tercera parte del Rosario.

*Clerencia*.—Misas rezadas desde las cinco de la mañana hasta las ocho. A las once misa de los niños de las catequesis.

*San Martin*.—Fiesta de la Asociación de la Sagrada familia. A las doce se expone S. D. M. y por la tarde al parar el címbalo, rezado el Santo Rosario y el ejercicio á la Sagrada Familia, predicará el Dr. don Aureliano Sevillano, profesor del Colegio de Estudios Superiores. Acto séguido hará la reseva el Excelentísimo Ilmo. señor Obispo de la diócesi.

Pasado mañana: La Conversión de San Pablo y los mártires Sabino, Donato Maximo y Agapo.

*Afecciones astronómicas para mañana*.—Sol: sale, 7'16 pónese; 5'8.—Luna: sale 11'56 de la noche; pónese 9'16 de la mañana.

*Idem para pasada mañana*.—Sol: sale, 7'15; pónese, 5'6.—Luna: sale, 12'30 de la madrugada; pónese, 10'26 de mañana.

Pasado mañana 25, se celebrará solemne funeral cabo de año, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por el eterno descanso del alma del Ilmo. señor don Gerardo Vazquez de Parga y Mansilla; Doctor en la facultad de Filosofía y Letras, Abogado del Ilustre Colegio de esta ciudad, ex-Presidente de la Diputación provincial, etc., que falleció en Salamanca el día 25 de Enero de 1896.

Al evocar con este motivo el recuerdo del finado, no podemos menos de hacer presente nuevamente á la afligida viuda y demás familia del finado, la gran participación que tomamos en la pena que les embarga.

El tiempo continúa mostrándose en extremo inconstante, ya que con rapidez se suceden los cambios bruscos, no solo en la temperatura sino también en el estado de la atmósfera.

Ayer fué un día muy crudo en Salamanca. Reinó la mayor parte del día un vientecillo norte que hebra las palabras y por la noche cayó gran cantidad de nieve muy menuda.

El consuelo que hemos tenido es que hoy se ha dejado sentir un frío tan intenso ó más.

Por la Alcaldía del pueblo de Encinas de Abajo se cita á los mozos del actual reemplazo Gregorio Ramos Santiago y Serafín Gimenez Sánchez, para que comparezcan el día 31 del actual, ante aquel Ayuntamiento, al acto de la rectificación del alistamiento, ya que no lo efectuaron el día de la formación.

### REGISTRO CIVIL

Anotaciones efectuadas ayer:  
Defunciones: Antonio Hernandez Sanchez y Zacarias Blanco Alba.  
Nacimientos: María del Consuelo y Francisco Lopez Sanchez.

Han sido alistados para el reemplazo del ejército del presente año cinco asilados en la Casa Hospicio, cuyos cinco jóvenes forman parte de la Banda de música de las Casas provinciales de Beneficencia.

El ministerio de la Gobernación se ha declarado incompetente para conocer del recurso de alzada interpuesto por algunos diputados provinciales, contra la validéz de las elecciones en el distrito de Vitigudiño-Ledesma y constitución definitiva de la Diputación de Salamanca.

Los maestros del pueblo de Serradilla del Arroyo, han acudido al Gobernador civil, participándole que si aquel Ayuntamiento no ingresa enseguida las cantidades porque se halla en descubierto por atenciones

de primera enseñanza, se verán obligados á implorar la caridad, pues la situación que vienen atravesando, con motivo de no cobrar sueldos, no puede ser más angustiosa.

La primera autoridad de la provincia ha prometido atender dichas quejas con la urgencia que el caso requiere.

Llamamos la atención de las autoridades acerca de los frecuentes alborotos que se producen por las noches en los billares de algunos establecimientos públicos, entre los jugadores al *bólide* y á *primeras y segundas*, pues se nos dice que se halla próximo el momento de que se cruce entre los puntos algo más que el dinero, y por lo tanto que dichos *entretenimientos* terminen como el *Rosario de la aurora*.

Se nos asegura que en la reunión que celebró anteayer el claustro de la facultad de Medicina, para conocer del desagradable incidente entre un profesor clínico y un alumno, se tomó el acuerdo de dirigir á este último una reprensión.

El Alcalde de Beleña ha dirigido un oficio al Gobernador civil, participándole habersele presentado gran número de jornaleros en demanda de trabajo, á los cuales podría aquel Ayuntamiento dar desde luego ocupación, si el Estado le abonara las cantidades que le adeuda.

Nuestro paisano el ilustrado doctor en Teología don Rogelio Perez, Vice-rector del Seminario de Avila, está practicando oposiciones á una Canongía vacante en la Catedral de la ciudad de la mística doctora Santa Teresa de Jesús.

Con motivo de haber sido el santo de S. M. el Rey don Alfonso XIII, no se han celebrado clases en los establecimientos de enseñanza oficial, habiendo vestido de gala las tropas de la guarnición y ondeado el pabellón nacional en los edificios públicos.

No puede ser mas grave, con motivo de la absoluta carencia de pastos, la situación porque atraviesa la castigada ganadería de la provincia.

No es extraño, por lo tanto, que el precio de la carne de vaca tienda á bajar apesar del empeño de los expendedores de este artículo en Salamanca, de sostener para el público los precios que desde hace mucho tienen establecidos.

El ganado lanar más perdido todavía.

Ayer tarde fué trasladado á su domicilio, paseo de la Gloria, por los agentes municipales, un infeliz mendigo que se sintió repentinamente enfermo en la calle de Zamora y á quien auxiliaron en el acto varios transeuntes.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, "de Barcelona", y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

El claustro de profesores del Instituto de segunda enseñanza, obsequió ayer con un espléndido banquete, al anciano director de dicho establecimiento de enseñanza, con motivo del quincuagésimo aniversario de su ingreso en el profesorado.

Dicha fiesta, organizada por el profesor de Física y Secretario del Instituto, don Mariano Reymundo, se verificó en una de las dependencias del expresado centro docente, siendo servido el *menú* por el acreditado Café del Pasaje.

Los brindis pronunciados, fueron muchos y muy elocuentes y cariñosos.

Los inició el Excmo. Sr. Rector, que apesar de su delicado estado de salud, se halló presente breves momentos, siguiéndole los profesores señores Ruano, González Domingo, Navarro, Reymundo, Conde viudo de Francos, etc., teniendo todos frases de elogios para el antiguo catedrático de Matemáticas.

Este, profundamente conmovido, dió las gracias por tantas atenciones como se le habían prodigado.

Con tal motivo, no se celebraron clases.

Hoy ha llegado a Salamanca, con motivo de asuntos particulares, nuestro querido amigo y paisano, el ex-diputado a Cortes por Nava del Rey, y director de *El Economista*, señor Barrado, quien esta misma noche regresará a Madrid.

Dícese que algunos de los solicitantes a la plaza de médico civil para los reconocimientos de quintas, piensan alzarse del acuerdo de la Comisión provincial referente a la designación del que ha de ocupar dicha plaza, entre otras razones porque a su entender debió hacerse el nombramiento en votación secreta ó sea por papeletas.

Hace unos días que se encuentra ligeramente indispuerto el ilustrado Notario de esta capital, don Carlos Pasalodos.

#### NOTAS MERCANTILES

Valladolid 22 Enero.—La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 200 fanegas de trigo pagándose a 49 reales una.

La entrada en el Canal ha sido de 300 fanegas de trigo a 49 reales una.

Rioseco 22 de Enero.—En el mercado de hoy entraron 700 fanegas de trigo para la venta y 500 para depósito pagándose las primeras a 48 3/4 reales las 94 libras.

En partidas se ofrece este cereal a 50 reales las 94 libras, pero solo se paga a 48 1/2.

Tejares (estación).—Trigo candeal a 49 reales las 94 libras, trigo rubión de 45 a 45 1/2, centeno de 35 a 35 1/2, cebada de 30 1/2 a 31, algarrubas de 44 a 45, avena a 25, guisantes y maíz a 36.

Ledesma.—Trigo candeal a 50 reales fanega, centeno a 37, cebada a 33 y algarrubas a 41.

Cerdos al destete a 50 reales uno.

Cebado al vivo de 38 a 44.

Salamanca.—Trigo candeal a 50 reales fanega, idem rubión a 45 1/2, algarrubas a 46 y cebada a 32.

#### TRIBUNALES

Señalamientos para pasado mañana:

En la sección primera de la Audiencia se verá en juicio oral y pú-

blico la causa procedente del Juzgado de Béjar contra Julian y Francisco Hernandez, por lesiones. Ponente señor Sadino. Abogados, señores Sanchez Mata y Asiain. Procuradores, señores Durán y Morató.

La sección segunda conocerá del sumario del Juzgado de Ciudad-Rodrigo contra Antonio Rodriguez, por lesiones. Ponente, señor Aparicio. Abogado, señor Cáceres. Procurador, señor Sánchez.

A consecuencia de las últimas lluvias se ha hundido el puente sobre el rio Huebra en término de Carrascalejo de Huebra, por lo cual la correspondencia en aquellos pueblos se recibe con notable retraso, toda vez que siendo punto obligado de paso no le es posible todos los días encontrar vado al peatón-conductor.

Así se lo participa este al Administrador de la principal de correos de Salamanca.

Mañana es esperado en esta ciudad el director teórico practico de la nueva Sociedad electricista «Unión Salmantina», don Zacarias Macías, persona de grandes conocimientos en la materia, a juzgar por los siguientes méritos que, entre otros, reúne:

Premio extraordinario y ordinario en la asignatura de Física, con extensas aplicaciones a la electricidad, que obtuvo en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid, el año 1887.

Nota de sobresaliente, el mismo año, en la asignatura de Mecánica aplicada.

Pensionado que ha sido por el Estado para estudiar los adelantos eléctricos electrotécnicos en el extranjero.

Y autor de una Memoria presentada al Ministerio de Fomento, dando cuenta del resultado de los trabajos ejecutados en la Exposición universal de Paris del año 1889, en unión del Ingeniero belga Paul Samuel.

El nuevo Secretario del Ayuntamiento señor Girón, obsequió anteañoche con una espléndida cena en el Café del Pasaje a los empleados en las oficinas municipales.

Ha quedado anulada la convocatoria a oposiciones para la provisión de escuelas de párvulos en 1895 y las de 1896, cuya dotación exceda de 200 pesetas.

El retrato equestre de S. M. el Rey Alfonso XIII que publica *Blanco y Negro* en su número de esta semana es una nota tan simpática y sugestiva, que de seguro merecerá el aplauso de los numerosos lectores de la acreditada revista madrileña.

También merecen particular atención en el mismo número la poesia de Sinesio Delgado «Ley eterna»; el artículo de Kasabal titulado «Crónica retrospectiva»; el retrato y una composición musical del ilustre maestro Juarranz, que falleció en Madrid el 16 del corriente; el «Portfollio de la semana», y los excelentes dibujos de Estevan, Méndez Bringa, Cilla, Arijá, Mecachis y Chiorino.

Es tal la miseria que reina en varios pueblos de Ribera del Duero, que a muchas familias se le pasan dos y tres días sin tener un bocado de pan con que mitigar el hambre.

## ESPECTACULOS

### TEATRO DEL LICEO

Después de unos cuantos días de descanso, debido al cambio de empresa, anoche reanudó sus trabajos la compañía que ha venido dirigiendo el Sr. Vázquez, con el estreno de la zarzuela en un acto *La Maja*, letra de los Sres. Perrin y Palacios y música del maestro Nieto.

Apesar de lo intempestuoso de la noche acudió al coliseo de la calle de Toro, bastante gente, debido sin duda, al estreno de mencionada obra que tanto ha gustado en la corte.

En Salamanca, por lo que pudimos juzgar anoche, no hizo furor, pero sin dejar de gustar, sobre todo la música que tiene números muy bonitos.

En la representación que fué bastante acertada, se distinguieron las Srtas. Palencia, Gallardo y Marcos y los Sres. Santiago, Beas, Barrenechea y Benito, que obtuvieron muchos y merecidos aplausos.

*Las Zapatillas* y *El señor Luis el tumbón* fueron bien interpretadas siendo muy aplaudido en esta última el Sr. Barrenechea en su papel de *Crispín*.

Función para esta noche:  
*La Marcha de Cádiz*, *La Maja* y *El hijo de su Excelencia*.  
Entrada general, 3 reales.

### TEATRO DE BRETON

Esta noche gran exposición de «Cuadros ilusionistas» presentados por H. Kaurt.

La entrada es gratis pero por invitación personal.

## DESPACHOS

#### (POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

Malta 22.—La Sanidad de este puerto ha prohibido la entrada de los buques procedentes de la India con objeto de evitar la propagación de la peste bubónica.

Viena 22.—La Cámara de los diputados ha aprobado la supresión del timbre de los periódicos.

Roma 22.—Ha fallecido a la avanzada edad de 79, años el cardenal Angel Biruchi obispo de Palestina.

Lisboa 22.—Las autoridades han prohibido la representación de la comedia francesa *El señor Director* por las criticas que en ella se contienen contra los funcionarios públicos.

Londres 22.—Preocupan grandemente las noticias alaramantes que se reciben de la India relativas a la epidemia de la fiebre bubónica.

En Bombay y Karrache las proporciones son aterradoras. Las gentes caen muertas en las calles y ofrece grandes dificultades la recogida y enterramiento de cadáveres.

Aumentan los temores de una próxima infección en Europa considerándose Italia la nación mas amenazada.

Roma 22.—Se anuncia en Venecia la celebración de una conferencia sanitaria internacional para convenir disposiciones y evitar contagio a Europa.

Madrid 23 (Recibido 8 mañana).—La enfermedad que aquejaba a obispo de Avila Ilmo. Sr. D. José Maria Blanc ha tenido hoy el funesto resultado que era de temer.

Ayer a las nueve se le administró la Extremaunción, exhalando el último suspiro a las nueve y media.

La muerte del Prelado ha causado profunda pena en Avila donde era muy querido.

El Padre Blanc baja al sepulcro en edad relativamente temprana.

Madrid 23 (Recibido 8 mañana).—Las últimas noticias de Filipinas dicen que el general Polavieja ultima los preparativos para comenzar las operaciones contra Cavite.

Se considera que estas habrán de ser muy reñidas y difíciles.

Madrid 23 (Recibido 8 mañana).—Ayer a las doce y media de la tarde se verificó la vista del incidente de competencia entre la jurisdicción civil y militar, relativo al proceso iniciado contra el señor Reparaz.

El acto tuvo lugar ante la Sala segunda del Tribunal Supremo y a puerta cerrada como ocurre en todos los casos en que se solicita la inhibición del juzgado militar.

A última hora se asegura que la competencia ha sido resuelta en favor de la Jurisdicción civil, cuya resolución es favorablemente comentada.

Madrid 23 (Recibido 3 tarde).—Comunican de Cayo-Hueso, que el general Weyler al salir de nuevo a operaciones, declaró que iba decidido a terminar la insurrección en las provincias de la Habana.

El drama del Sr. Echegaray estrenado anoche en el Español, no agradó al público.

## PASATIEMPOS

Solución a la charada en acción de ayer:

Charada.

SALAMANCA

Imprenta de EL FOMENTO.

1897

